



Unité

Pastorale

de Fleurus



Textes bibliques  
© A.E.L.F – Paris

**2<sup>ème</sup> dimanche ordinaire - B**  
**Voici l'agneau de Dieu**

14 janvier 2024

**LECTURE DU 1<sup>er</sup> LIVRE DE SAMUEL (1 S 3, 3b-0.19)**

En ces jours-là, le jeune Samuel était couché dans le temple du Seigneur à Silo, où se trouvait l'arche de Dieu. Le Seigneur appela Samuel, qui répondit : « Me voici ! » Il courut vers le prêtre Éli, et il dit : « Tu m'as appelé, me voici. » Éli répondit : « Je n'ai pas appelé. Retourne te coucher. » L'enfant alla se coucher. De nouveau, le Seigneur appela Samuel. Et Samuel se leva. Il alla auprès d'Éli, et il dit : « Tu m'as appelé, me voici. » Éli répondit : « Je n'ai pas appelé, mon fils. Retourne te coucher. » Samuel ne connaissait pas encore le Seigneur, et la parole du Seigneur ne lui avait pas encore été révélée.

De nouveau, le Seigneur appela Samuel. Celui-ci se leva. Il alla auprès d'Éli, et il dit : « Tu m'as appelé, me voici. » Alors Éli comprit que c'était le Seigneur qui appelait l'enfant, et il lui dit : « Va te recoucher, et s'il t'appelle, tu diras : "Parle, Seigneur, ton serviteur écoute." » Samuel alla se recoucher à sa place habituelle. Le Seigneur vint, il se tenait là et il appela comme les autres fois : « Samuel ! Samuel ! » Et Samuel répondit : « Parle, ton serviteur écoute. »

Samuel grandit. Le Seigneur était avec lui, et il ne laissa aucune de ses paroles sans effet.

**PSAUME 39 (40)**

**Me voici, Seigneur,  
je viens faire ta volonté.**

D'un grand espoir, j'espérais le Seigneur :  
il s'est penché vers moi.

En ma bouche il a mis un chant nouveau,  
une louange à notre Dieu.

Tu ne voulais ni offrande ni sacrifice,  
tu as ouvert mes oreilles ;  
tu ne demandais ni holocauste ni victime,  
alors j'ai dit : « Voici, je viens.

« Dans le livre, est écrit pour moi  
ce que tu veux que je fasse.  
Mon Dieu, voilà ce que j'aime :  
ta loi me tient aux entrailles. »

Vois, je ne retiens pas mes lèvres,  
Seigneur, tu le sais.

J'ai dit ton amour et ta vérité  
à la grande assemblée.

**LECTURE DE LA 1<sup>ère</sup> LETTRE DE SAINT PAUL**

**APÔTRE AUX CORINTHIENS (1 Co 6, 13c-15a. 17-20)**

Frères, le corps n'est pas pour la débauche, il est pour le Seigneur, et le Seigneur est pour le corps ; et Dieu, par sa puissance, a ressuscité le Seigneur et nous ressuscitera nous aussi. Ne le savez-vous pas ? Vos corps sont les membres du Christ. Vais-je donc prendre les membres du Christ pour en faire les membres d'une prostituée ? Absolument pas !

Celui qui s'unit au Seigneur ne fait avec lui qu'un seul esprit. Fuyez la débauche. Tous les péchés que l'homme peut commettre sont extérieurs à son corps ; mais l'homme qui se livre à la débauche commet un péché contre son propre corps. Ne le savez-vous pas ? Votre corps est un sanctuaire de l'Esprit Saint, lui qui est en vous et que vous avez reçu de Dieu ; vous ne vous appartenez plus à vous-mêmes, car vous avez été achetés à grand prix. Rendez donc gloire à Dieu dans votre corps.

**ACCLAMATION DE L'ÉVANGILE**

**Alléluia. Alléluia.**

En Jésus Christ, nous avons reconnu le Messie :  
par lui sont venues la grâce et la vérité.

**Alléluia.**

**ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT**

**JEAN (Jn 1, 35-42)**

En ce temps-là, Jean le Baptiste se trouvait avec deux de ses disciples. Posant son regard sur Jésus qui allait et venait, il dit : « Voici l'Agneau de Dieu. » Les deux disciples entendirent ce qu'il disait, et ils suivirent Jésus. Se retournant, Jésus vit qu'ils le suivaient, et leur dit : « Que cherchez-vous ? » Ils lui répondirent : « Rabbi – ce qui veut dire : Maître –, où demeures-tu ? » Il leur dit : « Venez, et vous verrez. » Ils allèrent donc, ils virent où il demeurait, et ils restèrent auprès de lui ce jour-là. C'était vers la dixième heure (environ quatre heures de l'après-midi).

André, le frère de Simon-Pierre, était l'un des deux disciples qui avaient entendu la parole de Jean et qui avaient suivi Jésus. Il trouve d'abord Simon, son propre frère, et lui dit : « Nous avons trouvé le Messie » – ce qui veut dire : Christ. André amena son frère à Jésus. Jésus posa son regard sur lui et dit : « Tu es Simon, fils de Jean ; tu t'appelleras Képhas » – ce qui veut dire : Pierre.





Avec le baptême de Jésus que nous avons célébré lundi, nous avons commencé le Temps ordinaire. C'est une période très importante qui nous permet de **grandir dans la fidélité et l'écoute de la Parole de Dieu**. Mais la liturgie de ce dimanche reste dans l'atmosphère de l'Épiphanie : Dieu se manifeste comme celui qui prend l'initiative de nous appeler à entrer en communion avec Lui.

Dans la 1<sup>ère</sup> lecture, nous avons entendu le récit de la vocation du jeune Samuel. Le mot important c'est le verbe "appeler" qui revient 11 fois. Deux points importants doivent être soulignés : le **triple appel** et la **promptitude de la réponse**. Cette réponse repose sur un acte de foi : « Parle Seigneur, ton serviteur écoute. » Et le texte ajoute : « L'enfant grandit. Le Seigneur était avec lui et aucune de ses paroles ne demeura sans effet ». Comme pour le jeune Samuel, **il y a de nombreux appels dans notre vie** ; nous ne les entendons pas toujours ; **il nous faut l'aide et le discernement d'autres personnes**.

Quand on a rencontré le Seigneur et entendu son appel, plus rien ne peut être comme avant. C'est ce que rappelle l'apôtre Paul aux chrétiens de Corinthe. Il dénonce les divisions et les abus qui existent dans la communauté : les divisions entre fidèles, les atteintes à la chasteté chrétienne, les recours aux tribunaux païens, tout cela n'est pas tolérable. **Notre rencontre avec le Christ doit être le point de départ d'une vie entièrement nouvelle**. Nous chrétiens, nous pouvons être soumis à toutes sortes de tentations. Mais le Seigneur est là ; il ne cesse de nous appeler. Comme Samuel, nous sommes invités à écouter sa parole et à nous laisser guider par lui.

L'Évangile nous rapporte la vocation des premiers disciples. Ces hommes avaient commencé par suivre Jean Baptiste. Sur la parole de leur maître qui désigne Jésus comme « l'Agneau de Dieu », ils s'empressent de le suivre. Jésus s'en rend compte et il leur pose la question : « *Que cherchez-vous ?* » C'est une manière de les inviter à creuser leur désir. Cette quête d'absolu qu'ils n'ont pas assouvie chez Jean, ils doivent la comprendre de l'intérieur. La même question nous est posée à tous aujourd'hui : **que cherchons-nous ?** C'est vrai que, bien souvent, nous ne cherchons pas du bon côté. Beaucoup s'engagent sur des chemins de perdition. Mais le Seigneur est toujours là pour nous dire : « *Venez et vous verrez !* » **Ce que vous verrez dépasse tout ce que vous pouvez imaginer**. Comme les premiers disciples, nous sommes invités à entendre cet appel de Jésus et à demeurer avec lui. En l'écouter, nous découvrirons que ses paroles sont celles de la Vie éternelle.

L'Évangile insiste donc sur l'importance de la rencontre avec le Christ. Mais pour que cette rencontre soit rendue possible, il a fallu des intermédiaires. C'est d'abord Jean Baptiste qui désigne Jésus. Puis c'est André qui lui amène son frère. Philippe qui a été personnellement appelé par Jésus lui amènera Nathanaël. **Les chemins des uns et des autres sont différents, mais tous sont appelés à une même vocation** : « **disciples-missionnaires** » comme dit le pape François.

C'est également vrai pour nous : **si nous avons rencontré le Christ et si nous avons répondu à son appel, c'est grâce à des médiateurs**. Il y a eu sur notre route des prêtres, des religieux et religieuses et des laïcs qui nous ont fait partager leur expérience de foi. C'est ensemble, les uns avec les autres que nous marchons à la suite du Christ. Il veut nous associer tous à son œuvre. Il compte sur chacun de nous pour être les "médiateurs" et les "messagers" dont le monde a besoin.

La bonne nouvelle de l'Évangile doit être annoncée à tous, enfants, jeunes et adultes. **Il ne s'agit pas de convertir ni de convaincre mais de témoigner et de favoriser la rencontre personnelle avec le Christ. Relayé par les uns et par les autres, l'appel du Seigneur se fait entendre de génération en génération**. C'est par nos réponses personnelles et collectives que s'édifie le Corps du Christ, Sanctuaire de l'Esprit Saint. Comme André, nous pourrions dire : « **Nous avons trouvé celui que nous cherchions** ».

(Damien Mombo+)

Annonces

1/ Du **18 au 25/01** aura lieu la **Semaine de prière pour l'Unité des chrétiens**. Le thème de cette année est : « **Tu aimeras le Seigneur ton Dieu... et ton prochain comme toi-même** » (**Luc 10,27**). La **veillée de prière** aura lieu à l'**Abbaye de Soleilmont**, le dimanche **21/01 à 16h00**. (150, avenue Gilbert 6220 Fleurus)

2/ Le dimanche **28/01 à 10h30** à **Saint-Pierre (Wanfercée-Baulet)**, nous célébrerons la **messe interculturelle (internationale)** au cours de laquelle la communauté paroissiale remerciera M. Borgeois Gueimpan Etou, notre ancien animateur en pastorale chargé de la catéchèse. **Il n'y aura pas de messe dans d'autres églises de l'entité de Fleurus ce jour-là**. Pour ce faire, une séance de répétition des chants est prévue le vendredi 26/01 à 17h00 à Saint-Pierre (Wanfercée-Baulet). Après la messe, il est prévu un **verre de l'amitié au fond de l'église** pour tous les paroissiens et un **moment de convivialité (sur réservation)** à partir de **12h00** dans la grande salle au **cercle paroissial Saint-Pierre (Wanfercée-Baulet)**. Merci de consulter les affiches au fond de l'église pour avoir toutes les précisions nécessaires.

3/ Seront célébrées dans la semaine les funérailles chrétiennes de : \*Mme **Maria Covino (Veuve de Maurizio Milo)**, le mardi **16/01 à 09h30** à **Saint-Victor (Fleurus)**.

4/ La collecte est organisée au bénéfice des **Jeunes Églises d'Afrique (Wagnelée, Brye & Wangenies)** et de la **Paroisse (Fleurus & Wanfercée-Baulet)**.

**Bon dimanche à toutes et à tous !**